# SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
Lunes 1 de septiembre de 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

# **POLÍTICA**

El Magistrado Sergio Herrera confirmó que la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia ratificó la sanción al PAN por la instalación de espectaculares por parte de Armando Rivera Castillejos. (MR)

La sala electoral del Tribunal superior de justicia, ratificó la resolución del IEQ, de declarar como pre campaña los 21 anuncios espectaculares que instaló Armando Rivera, dio a conocer el magistrado titular de esta sala, Sergio Herrera. (EL)

El IEQ dará seguimiento al segundo intento de solicitar su registro a Alianza campesina, para lo cual deberá tener al menos 500 afiliados en seis municipios y realizar sus asambleas en presencia de funcionarios del instituto. (MR)

Cabeza. El ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, calificó como falsas las acusaciones de algunos militantes respecto a que se quedó con dinero del partido. Reiteró que debido a estas declaraciones, demandará a Ulises Gómez de la Rosa y a Martín Mendoza Villa. (MR)

A pesar de la liquidación de Eduardo Frías de la coordinación de información y medios del IEQ por más de 700 mil pesos, se analizará si el presupuesto del instituto lo soporta, pero están salvaguardados los programas que ya están en curso, aseguró el director general del IEQ, José Vidal Uribe. (EL)

Cabeza. Se presentó el proyecto de la esfera de la unidad nacional y que a decir de su autor, el artista visual Marcelo Pecanins, es importante para saber qué le hace falta a México, pues la polarización política, no ha permitido que haya desarrollo. (EL)

#### **LEGISLATURA**

El diputado de Convergencia, Marco Antonio León Hernández, indicó que la diputada Sonia Rocha debe pedir licencia en su cargo de diputada, por haber cometido perjurio en el tema de su asistente, a quien se involucra en un caso de secuestro en Cadereyta. (MR)

La diputada Sonia Rocha Acosta debe pedir licencia por el hecho de haber cometido perjurio, al decir que no conocía a José Adán Cortes, miembro de una banda de secuestradores y que es su compadre, dijo el diputado Marco Antonio León Hernández. (EL)

En el PAN cada quien es responsable de su propia conducta y no por la de los otros miembros del partido, dijo la diputada Adriana Fuentes Cortés, al mencionar el caso de su compañera, Sonia Rocha Acosta la cual fue retratada en un acto público con un miembro de una banda de secuestradores, pues dijo a cualquiera le puede pasar. (EL)

Cabeza. Se pretende que para los festejos del bicentenario y centenario de la independencia y de la revolución respectivamente, se busquen recursos para que el estado pueda adquirir el teatro de la república, pues nunca ha sido del gobierno, sino de la fundación Josefa Vergara, aseguró el diputado, Fernando Urbiola Ledesma presidente de la comisión especial del congreso para estas celebraciones. (EL)

#### **SECCIONES**

Juan José Arreola y Tere Garay, señalaron que en Querétaro los maestros están divididos en tres corrientes, una que es la institucional, otra corriente de los maestros que apoyan al anterior secretario general del sindicato de maestros y otra la de Francisco Flores Espíritu, que es la que está organizando el paro. Al parecer en la región serrana no va a haber paro, pero a la una de la tarde se van a unir a la manifestación. Antes no les descontaban el ISR a los maestros. Sobre el plan de la alianza por la calidad educativa, las autoridades educativas deben de revalorar que está pasando con las calificaciones de los maestros y cómo es posible que reprueben, si en teoría cada fin de ciclo escolar se les está capacitando. Se debe de evaluar a los maestros y valorar si los maestros la hacen o no, sino despedirlos, esto en beneficio de la educación. Otra parte del conflicto magisterial es su dirigente Jesús Galván, que no funge como dirigente, sino nada más como secretario general y cobra. El que se dice el líder no es tal, porque si fuera líder hubiera hecho una asamblea y hubiera llegado a un acuerdo con los maestros para que no hubiera paro, sin embargo no lo logró y está muy pegado al gobierno, por lo que no le hace caso a sus agremiados. Él dice que está todo bien, pero los maestros no lo sienten así... Sobre el asunto de la facultad de Psicología dijeron que es diferente a lo que pasó en Enfermería. En esa facultad se le pidió un informe de actividades al director Jorge Lara, quien dijo que mostraría ese reporte en consejo académico, donde lo presentó pero el consejo no consideró que un reporte de 4 hojas fuera suficiente, por lo que aproximadamente 85% de los consejeros decidieron destituirlo, pero como a él lo eligieron en elección abierta, ahora se va a llevar a cabo un referéndum para ver si se queda o se va. Señalaron que de ganar esta votación, saldrá más fortalecido y seguramente ésta es una decisión muy pensada por parte del director, quien fue muy cuestionado cuando ganó ya que no es psicólogo. (MR)

# **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

La secretaria de turismo Esther Carboney Echave, indicó que en el pasado periodo vacacional que comprendió del 7 de julio al 17 de agosto, Querétaro tuvo una ocupación hotelera de 69.87% superando a años anteriores. (EL)

La lluvia ha ocasionado que el sector de la construcción deje de ganar 100 mil pesos al mes, dijo Juan Vázquez Herrera, presidente de jóvenes constructores en Querétaro. (MR)

El sector de la construcción presenta la más grave desaceleración en los últimos 10 años, señaló el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Daniel Cordero Espíritu Santo. (MR)

### **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

La secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, recordó que a quienes no asustan a las aulas se les descontará el día. Exhortó a los profesores a seguir trabajando y evitar que las condiciones laborales afecten su desempeño. (MR)

Los profesores de la delegación D-2-15 del SNTE, publican hoy un desplegado en el que deploran la actitud de varios medios en su contra y aclaran que los padres de familia los apoyan. Aseguran que sí pagan sus impuestos y que la Alianza por la calidad de la educación es una privatización disfrazada de la educación. (MR)

El presidente de la Asociación estatal de padres de familia, Juan Carlos Calvo Serrano, pidió se les descuente el día a quienes no acudan a las aulas. Agregó que interrumpir las clases va en detrimento de los propios alumnos. (MR)

Hay un reporte oficial de la USEBEQ, ante el temor de padres de familia de que se suspendan las clases por la protesta de maestros, de que en todas las 24 escuelas secundarias en la zona metropolitana de Querétaro no hay actividad y se revisa cuál es la situación en las primarias. Por lo pronto, queda claro que la convocatoria de los disidentes tuvo éxito. (MR)

Reporte en vivo. Desde la escuela secundaria general # 2, donde los maestros ya se encuentran en paro. Dicen que se están manifestando por un paro de 12 horas y piden 4 puntos. Desde hace un par de semanas se constituyeron en una asamblea estatal, es decir cada semana se reúnen representantes de todas las escuelas para evaluar cuáles son los logros y decidir las acciones a seguir. Hoy a las 11 de la mañana harán un plantón en USEBEQ y por la tarde harán una marcha del monumento al maestro a plaza de armas. El día de mañana hay clases normales y el miércoles en asamblea evaluarán que acciones tomarán más adelante. Calculan que alrededor de 200 escuelas están en paro. Creen que cuentan con el apoyo de los maestros serranos. Están desligados de cualquier organización partidista y del sindicato, porque desgraciadamente no sienten el apoyo del mismo y ya perdió credibilidad. (MR)

Vistazo Ciudadano desde la secundaria general número 1 donde el hoy no hay actividades. Hay muchos padres de familia llevando a sus hijos a clases, los dejan pasar al plantel pero no hay actividad académica o los regresaran a sus casas para que mañana se reincorporen. La directora Norma Castillo dice que sí habrá clases, pero hay una manta de los maestros donde dicen que están en desacuerdo con el ISR, los maestros de esta escuela no quieren hablar por represalias. El paro es aproximadamente en 200 escuelas de Querétaro y se esperará a ver si habrá sanción como lo dijo la secretaria de educación Guadalupe Murguía. También en la secundaria número 2 no hay clases por la misma protesta contra el ISR. Además se manifestarán el día de hoy en la USEBEQ y por la tarde harán una marcha. Las demandas de fondo son varias y este problema se afecta tanto a los alumnos como a los maestros. Quieren decir basta, este es un problema de años y las cosas siguen igual. No se ha platicado con el líder sindical, ni con las autoridades de la USEBEQ. Ahora se está sensibilizando a la gente porque se ha hablado con las autoridades y no se les hace caso, cuando llegaron estos descuentos altos en prestaciones no fue lo correcto y por esto la protesta y que no haya clases. En la escuela Nicolás Campa, tampoco hay clases; en esta escuela cerraron una reja con una lámina, está totalmente grafiteado, también hay una manta expresando su desacuerdo con el ISR. (EL)

Reporte en vivo. Desde la USEBEQ, donde Raymundo Gómez Ramírez coordinador de la institución, señaló que tienen un registro de 150 escuelas que suspendieron actividades el día de hoy, esto debido a la convocatoria nacional de la coordinadora nacional magisterial. La mayoría de los paros se registran en el municipio de Querétaro. Las escuelas permanecen abiertas y los alumnos entran y salen, así como hay maestros afuera y adentro, por lo que no hay una actividad regular, ya que hay algunos maestros que sí querían dar clases, por lo que se les está permitiendo trabajar. Los

cinco puntos que piden los maestros es defender las normales públicas, abrogar la ley del ISSSTE, quitarles el pago del ISR, quitar a Elba Esther Gordillo del sindicato para democratizarlo y derogar la alianza para la calidad educativa. Pidió paciencia a los padres de familia y señaló que mañana ya se reanudarán actividades normales. El estado cuenta con 2 mil 20 escuelas de educación básica en todo el estado y sólo 150 escuelas, alrededor de 10 mil estudiantes son los que se encuentran afectados. Sí se descontará el día a los maestros que no laboren el día de hoy. Siempre han sido respetuosos de las manifestaciones que los maestros han hecho en las instalaciones, por lo que hoy todo funcionará igual en esas oficinas y verán que es lo que quieren y los escucharán, pero no son un grupo de interlocución, ya que ellos tienen comunicación directa con el sindicato. Es lamentable lo que está sucediendo, ya que los volantes que se han estado repartiendo en las escuelas en días pasados donde los maestros exponen sus motivos, fueron impresos por el PT y desgraciadamente se ve muy claramente como atrás de todo esto se encuentra el PT y el PRD. Es una lástima que estas cosas sucedan, porque los únicos afectados son los alumnos. Los partidos no deberían de meterse en este tipo de problemas. (MR)

Vía Telefónica. Raymundo Gómez, coordinador operativo de la USEBEQ comenta que hasta el momento, 150 escuelas están en paro, lo cual se sabía desde el viernes; los motivos son contra la ley del ISSSTE, por el ISR y otros; es un evento nacional y hoy se está sufriendo en Querétaro este movimiento. Se estima de un aproximado de unos mil 500 alumnos afectados por este paro. En torno al problema del ISR es algo que afecta a todos los trabajadores en el país, se aplicó esta reforma y el trabajador lo observo con claridad. Cuando se pagó el bono, fue cuando el trabajador reclamó este impuesto sobre la renta que lo pagan todos; los maestros pelean que no se les cobre sobre el bono que se les otorga cada año. No se cobrará este impuesto en el bono navideño de cada año en Querétaro. Se va a descontar el día de hoy a los maestros, pero en las escuelas que sí trabajaron no se les descontara nada. Mañana se restablecerá el servicio educativo y se espera que no vuelva a pasar. Se tienen informes de que en otras entidades también algunas escuelas no trabajaron. (EL)

Cabeza. Estudiantes del CECYTEQ fueron capacitados por funcionarios del CIATEQ, con la intención de que aprendieran a implementar prototipos tecnológicos didácticos y de investigación, cultura y medio ambiente que pudieran despertarles la curiosidad científica en su responsabilidad social por la comunidad. (MR)

#### SOCIEDAD

La construcción de carreteras en Querétaro se ha retrazado debido a las Iluvias, reconoció el director del centro SCT en Querétaro, Juan Antonio Ruiz Menier. Agregó que hay 28 carreteras que por la misma causa han sufrido daños. (MR)

Cabeza. Retraso en obras de hasta un mes y medio, debido a las fuertes lluvias en el estado, según reportes del director general de la secretaría de comunicaciones y transportes, Juan Antonio Ruíz Menier quien además detalló que el impacto económico hasta el momento asciende a más de 1 mdp. (EL)

Cabeza. Este domingo, más de 400 personas realizaron una marcha en contra de la reforma energética y dieron a conocer que habrá más movilizaciones ante cualquier intento de privatización del petróleo. El representante de las brigadas en defensa del petróleo, Sinoé Piedragil, subrayó que no cejarán en su empeño de que las autoridades reconfiscan la opinión de la ciudadanía. (MR)

Cabeza. La Unión cívica Felipe Carrillo Puerto realizará una manifestación en las instalaciones de la CFE, en la colonia El Marqués, debido a los altos precios de las tarifas, dio a conocer su dirigente, Pablo González Loyola. (MR)

Cabeza. Por la tarde de este lunes, la Unión cívica Felipe Carrillo Puerto hará una manifestación por las calles de la ciudad, a partir de las 5:30 de la tarde, saliendo de la Alameda Hidalgo, para llegar a plaza de armas, como medida de protesta ante las políticas públicas de la administración federal. (MR)

Cabeza. La tarde del sábado fue encontrado en el río, en el municipio de El Marqués, el cuerpo de un hombre de entre 50 y 60 años de edad, que presuntamente fue arrastrado por la corriente. (MR)

El día de hoy se van a llevar a cabo diferentes acciones de protesta, a la par con la de los maestros por la ley del ISSSTE en todo el país y en Querétaro se va a realizar además un mitin en la USEBEQ, una marcha desde el monumento al maestro, una protesta simbólica ante la CFE por las altas tarifas y una movilización del magisterio y otros movimientos, por la carestía de alimentos. En la tarde se van a unir a la marcha del ISSSTE. (EL)

Un aproximado de mil 500 adultos mayores se reunieron para festejar su día, en el tradicional baile del recuerdo, en el cual se llevó a cabo la coronación de la reina estatal de la tercera edad y el abuelo de oro en su edición 2008 esto fue el viernes por la noche. (EL)

#### **MUNICIPIOS**

El gobierno municipal de Querétaro confirmó que se cuenta con el presupuesto necesario para atender los daños registrados en la comunidad de Montenegro en Santa Rosa Jáuregui. Los habitantes exigen la presencia del alcalde Manuel González Valle para atenderlos. (MR)

Cabeza. Jorge Luís Alarcón Neve secretario de gobierno municipal, informó que se destinará un presupuesto contingente extra a lo destinado para esta temporada de lluvias, para realizar los trabajos necesarios en la comunidad de Montenegro, de la delegación de Santa Rosa Jáuregui y en apoyo a las 6 viviendas afectadas por las lluvias en aquel lugar. (EL)

Cabeza. En los primeros ochos meses del gobierno municipal, el área de servicios públicos ha recolectado 165 mil 910 toneladas de desechos como colchones, muebles, computadoras y otros. El titular del área, Juan Alberto González, señaló que se mantendrá el programa de recolección de tiliches para evitar que este tipo de desechos sean arrojados en los drenes o abandonado en la vía pública. (MR)

Cabeza. Al término de la presente administración municipal, se habrán invertido más de 80 mdp en el mejoramiento y modernización de mercados y tianguis, confirmó el gobierno capitalino. Siete mercados y 26 tianguis han sido beneficiados hasta el momento. (MR)

Cabeza. Asegura la administración municipal de Querétaro, que durante el mes de agosto se entregaron diversas obras de mejoramiento de la imagen urbana, en las diferentes delegaciones municipales, con una inversión de 2 millones 161 mil pesos. (MR)

Miguel Noriega Paredes, Director administrativo de El Marqués, anunció que en los próximos días se pondrá en marcha el programa de municipio limpio, en el que se arreglarán banquetas, se retirarán escombro de las calles y podará árboles. (MR)

En las colonias Santa Bárbara, Tejeda, Candiles y en el centro de El Pueblito, se ha redoblado la vigilancia, señaló el secretario de seguridad pública, Sergio Amaya Castañeda, dijo que estas son las zonas más conflictivas de la localidad. (MR)

En el municipio de Corregidora ya está prácticamente listo, al 97%, el mantenimiento del bordo de La Quebradora, señala el director de desarrollo Agropecuario, Antonio Martínez. (MR)

El municipio de Tequisquiapan y Telmex firmaron un convenio para incluir en el servicio telefónico a la comunidad de La Trinidad, que tiene 90 familias. (MR)

# **ECOLOGÍA Y SALUD**

Al tomar posesión como nuevo delegado en Querétaro de la SEMARNAT, Gerardo Serrato Ángeles aseguró que el principal reto al frente de la dependencia será impulsar el ordenamiento ecológico del territorio, ya que hasta el momento ningún municipio contempla un plan de desarrollo ordenado. (MR)

Cabeza. Luego de que Patricia Cabrera Orea dejara su cargo por razones personales, Gerardo Serrato Ángeles, fue nombrado como delegado de la SEMARNAT en Querétaro, quien expresó que su prioridad será avanzar en el desarrollo de infraestructura para el manejo, tratamiento y confinamiento de residuos peligrosos, así como en la realización del ordenamiento ecológico del territorio queretano. (EL)

Cabeza. El municipio con más problemas de personas obesas es Corregidora, dio a conocer la secretaría de salud, en el marco del foro Consejos para lograr un estilo de vida saludable. Por otra parte, la región donde menos sobrepesos y obesidad se presentan es en la sierra gorda. (MR)

#### **AGRICULTURA**

Querétaro es sede de la novena conferencia internacional sobre caprinos 2008 que se está presentando en Juriquilla desde el 31 de agosto y hasta el 5 de septiembre. (EL)

# **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

Alrededor de 6 mil personas, vestidas de color blanco, tuvieron que cantar el himno nacional tres veces porque la gente llegaba y llegaba para pedir a las autoridades seguridad tanto en el estado, como en toda la república mexicana, pero más que otra cosa respeto a la sociedad mexicana. (EL)

Cabeza. Poco más de 6 mil ciudadanos vestidos de blanco, participaron el pasado sábado en la manifestación Iluminemos México, que apartidó del Centro Cultural Manuel Gómez Morín y llegó cerca de las 8:30 de la noche a Plaza de armas, donde se entonó en tres ocasiones el himno nacional. (MR)

En San Miguel de Allende Guanajuato, también más de 200 personas se reunieron en diferentes puntos de aquel lugar, en la marcha "iluminemos México". (EL)

La seguridad de la ciudadanía es prioritaria para la administración municipal, así lo dijo Jorge Luís Alarcón, secretario de gobierno municipal, ante las declaraciones de Alfredo Botello de que funcionarios de gobierno del estado ya han echado mano del blindaje en sus vehículos. (EL)

Cabeza. José Ramón Carnicero, coordinador del consejo municipal para la seguridad ciudadana, dio a conocer que se trabaja ya en el acuerdo estatal para la seguridad pública en Querétaro, con el que se pretende consolidar las acciones en este sector. Así lo dijo, luego de una reunión con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y diputados locales. (MR)

Cabeza. Se debe reforzar el esquema de seguridad, sustentado en el convenio donde todas las fuerzas trabajen de manera coordinada, señaló el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia. Dijo que la preocupación debe radicar en las acciones operativas, en qué hacer y no en el marco legal que es basto y suficiente en la entidad, para combatir la delincuencia. (MR)

Cabeza. El hecho de que los funcionarios de primer nivel hayan redoblado sus medidas de seguridad, entre ellas la de blindar sus vehículos, refleja el miedo que tienen por la inseguridad, dijo el presidente de la comisión de puntos constitucionales, Marco Antonio León Hernández. (MR)